

**FERRO CARRILES.**

De Palma a Manacor 3 15 (mixto)—8:10 m. y 2:45 t.  
De Palma a La Puebla 3 15 (mixto)—8:10 m. 2:15 y 4:15 (mixto) t.  
De Manacor a Palma y La Puebla 3 15 (mixto). 8 m.—4:15 t.  
De La Puebla a Palma 4 (mixto), 8:25 m. y 3:30 t.  
De La Puebla a Manacor 4 (mixto), 8:25 m. y 3:15 tarde.  
Los días de mercado en Inca. De Inca a Palma 2 t.

**VAPORES CORREOS.**

*Salidas.*—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 3 t. Barcelona.—Mier. 2:25 t. Mahon por Alcudia.—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2:25 t. Barcelona por Alcudia.  
*Entradas.*—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 11. Barcelona.

# LA OPINION.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**

En la Administracion, Y EN LA LIBRERIA DE D. ROTGER, Palacio, 4.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Deposito de S. 11 de la manana.

**PRECIO DE SUSCRICION.**

1'25 PESETA AL MES.

**¿A QUE MOVIL OBEDECEN?**

No se nos alcanza en verdad el interés que ninguna fraccion republicana pueda tener en que la izquierda dinástica fracase.

Así es que no comprendemos tampoco por qué los demócratas progresistas de la fraccion Ruiz Zorrilla combaten con tanto empeño ese pensamiento.

Ehonorabuena que no le secundasen, mas de esto á oponerse á él, como si encarnara un grave peligro para la democracia, média un gran paso.

¿En qué puede ofendernos á los republicanos, ó qué perjuicios puede traer á la democracia, la constitucion y el advenimiento al poder de un partido dinástico mucho más liberal que todos los actuales, que empuje la monarquía borbónica hasta el espíritu de la revolucion de Setiembre?

¿Se teme que con ello se retrase el triunfo de nuestra causa? ¿que los republicanos deserten de sus filas y abjuren sus principios, yendo á robustecer las huestes de la dinastía?

Pues esos temores son completamente infundados.

Decia no ha mucho «El Globo» que estaba cierto que de los republicanos históricos ni uno sólo se pasaria al campo de la monarquía.

Nosotros somos de la misma opinion, abrigando ese firmísimo convencimiento.

Tal vez, y no quisiéramos ofender á nadie con esto que decimos, no tengan la misma confianza todos los que se llaman republicanos hoy, pero que no han perdido por completo su amor á la monarquía, siendo esta la verdadera causa de sus temores.

De algun peso es esta consideracion. Bien pudiera suceder que el partido de la izquierda llegara á organizarse, y sobre todo si conquistara el gobierno, robase muchas fuerzas á las fracciones radicales del republicanism.

Pero esto, ¿seria sensible para nosotros?

En manera alguna. Queremos republicanos convencidos, no vacilantes. Queremos republicanos á toda prueba, no republicanos solamente de ocasion.

Ni siquiera por razones de intransigencia puede explicarse esa política, porque nada tiene que ver esta con el pesimismo.

Nosotros no deseamos para España go-

biernos reaccionarios y opresores, solo porque de esta manera la opinion pública se exacerbaria antes y se sublevaria con más facilidad.

La democracia no há menester de los yerros de sus adversarios, ni de los sufrimientos del pais, para alcanzar el triunfo. Bástale con la virtualidad de sus principios y con la actividad y energia de sus defensores.

Aunque los monárquicos gobernarán con el más levantado espíritu posible dentro de la monarquía; aunque desarrollasen en el pais todas las fuentes de la riqueza, y le procurasen el mayor grado de felicidad y libertad compatibles con esa institucion, no por eso el partido democrático perderia nada, mas al revés; no por ello los republicanos cejarían en sus nobles propósitos, firmemente convencidos de que si los actuales gobiernos pudieran otorgar un grado relativo de prosperidad al pueblo, solo la democracia, con sus principios y procedimiento, puede llevarlo al grado de cultura, de libertad, de bienestar moral y material en que otros pueblos más afortunados se encuentran, y al que los españoles aspiran.

De suerte, que en definitiva parece como que hay algo de falta de fe en la santa causa de la República, en esos combates á los que pretenden marchar adelante en el campo de la monarquía.

Caminen en buen hora y otorguen cuanto puedan otorgar al pueblo, y hagan lo que buenamente les sea dable dentro de la monarquía, que nosotros haremos luego lo restante.

(Discusion.)

**ECOS POLÍTICOS.**

Dentro de pocos días se reunirá la minoria republicano-histórica del Senado y del Congreso para acordar el manifiesto que ha de darse con ocasion de las próximas elecciones de diputados provinciales. Desde luego se puede adelantar que de la redaccion de este manifiesto se encargará el Sr. Castelar y que en él se contendrá las reglas y consejos á que debe ajustar su conducta nuestro partido. Este manifiesto servirá además, de contestacion á las muchas consultas que se hacen por nuestros amigos de provincias, así al Sr. Castelar como á algunos de nuestros senadores y diputados.

pudieron dar ninguna noticia acerca el capitán y el marinero que le había ayudado á perpetrar su crimen; declararon solamente que estos dos individuos no habían querido embarcarse en el barco que había conducido á los demás á Liverpool.

—¿Habeis sabido su nombre?

La pregunta venia de Turlington. Hasta á Sir José, al menos observador de los hombres, le chocó la irritacion inexplicable que hacia temblar su voz.

—No os enfadéis, Ricardo, dijo el viejo gentleman. ¿Qué hay en todo esto para que os pongais tan colérico?

—No os comprendo..... yo no estoy enfadado..... deseo solamente saber si ves habeis sabido quien era.....

—Lo he sabido; se llamaba Goward, y era conocido en Liverpool como un hombre hábil y peligroso. En el tiempo de que os hablo era aunque joven, un marino consumado; tenia fama de tomar voluntariamente el mando de embarcaciones en mal estado y de tripulaciones recitadas. Se decia que con tal conducta había hecho una fortuna bastante considerable para un hombre de su posicion; se ponía al servicio de gentes avariadas y corria toda clase de riesgos desesperados. Un mal compadre, Ricardo; mas de una

Y apropiado; hace cosa de un mes «El Liberal» publicó un artículo pidiendo la coalicion de los partidos republicanos, y el nombramiento de un comité donde estuviese representados todos los partidos. Pocos días despues se felicitaba del mucho camino que este propósito había andado. A la semana siguiente repitió que esto de la coalicion era tan sencillo, que bastaba que cualquier republicano medianamente importante se empeñara en ello para que la coalicion se hiciera. Pues con efecto, hace tres días consignaba que nada había de coalicion, y eso que la han acordado los figueristas y algunos comités zorrillistas. Tal es y tal será, porque no hay otro medio, el estado de esta cuestion.

Gregorio XIII debia principalmente su elevacion al trono pontificio á San Carlos, entonces cardenal Borromeo. El santo prelado tuvo poco tiempo despues conocimiento de ciertos pecadillos juveniles del Papa, al que dijo un día:

—Si lo hubiera sabido á tiempo no hubierais tenido mi voto.

—Tranquilizaos, Carlos, le dijo irónicamente Gregorio XIII, el Espíritu Santo sabia todo eso cuando os inspiró para que me dierais vuestro voto.

**De El Progreso:**

«La fórmula de la izquierda es y debe ser tan clara como la luz del sol; tan precisa como las formulas matemáticas que mas lo sean, tan terminante que nadie pueda, sino temerariamente, falsear su significacion y sus verdaderos términos.»

Y tan vividora que quite de la mesa del presupuesto á los fusionistas para ocupar su lugar.

Desde el año 40 no navega el vicealmirante Pavia, ministro actual de Marina.

¿Si lo dice «La Voz del Litoral.»

¡Cuarenta y dos años, casi medio siglo, sin hacer la vida de á bordo!

No es de extrañar que su excelencia se olvide del estado en que se hallan nuestros buques de guerra.

Apenas se acordará ya para lo que sirven los buques.

vez su nombre había sido pronunciado en todo el Atlántico, como el del autor de actos de crueldad. Debe haber muerto hace ya mucho tiempo.

—O tal vez, dijo Lance, ¿quién sabe si vive bajo un nombre supuesto y ha hecho fortuna en otra carrera, corriendo riesgos aun mas desesperados, pero de otra clase.....

—¿Sois pues vos que estais al corriente? dijo Turlington, volviendo la pregunta de Lance sobre este mismo y con expresion de reto en su ruda voz.

—¿Qué fué del pobre marinero extranjero? preguntó Natalia, interrumpiendo á Lance para que no pudiese contestar con dureza á la áspera pregunta de Turlington.

—Hicimos una colecta para él y le recomendamos á su cónsul, hija mia. El pobre hombre volvió á su pais sin otro accidente.

—Y es así como acaba la historia de Sir José preguntó Turlington dejando bruscamente su sitio. ¡Lástima que no haya á bordo un literato para escribir con ella una novela!

Miró el cielo por la claraboya.

—É aquí la brisa, añadió, y esta vez viene de veras.

**LA OPINION.**

PALMA 23 DE OCTUBRE DE 1882.

**FE EN UN IDEAL.**

Hemos llegado en los días actuales á una situacion política interior, que el hombre que sigue esta paso á paso y quiere darse cuenta de ella, se encuentra amenoado perplejo ante tanto problema y ante tanta solucion como de ella derivanse.

Tenemos rigiendo los destinos del pais á un partido, que compuesto de hombres de diferentes procedencias, llevaron al poder un programa de reformas liberales y que hoy en día algunas de ellas ya han llevado á la práctica. Partido en principal mayoria solidario ó procedente de las ideas del antiguo progresista, ha atacado á veces con valentia y decision reformas que de abolengo estaban en el ánimo de los que profesan su credo liberal. Con su entrada en el poder sentó por primera vez, de algun tiempo acá, el precedente de ser llamado sin sublevaciones á los consejos de la corona, y con su programa liberal y grandes proyectos, ocupó su puesto á gusto con el sentimiento de todos sus partidarios. En la primera legislatura tuvo este Gobierno la satisfaccion de ver que los elementos avanzados que existian en las cámaras, apoyaron con una benevolencia aunque condicional su programa y sus reformas. Como decididos adversarios, sólo tenia enfrente al partido conservador.

Empieza el gobierno á exponer sus reformas y llevarias á la practica, y en las administrativas, además de la oposicion que le hacen á su planteamiento algunas provincias y á la cabeza Barcelona, tiene que empezar á descontar de su seno á individuos que de antiguo formaban los primeros en sus filas. Continúan los estudios y proyectos de reformas, y en la administracion de justicia, adelantandose á sus proyectos la impaciencia de algunos amigos, tiene que seguir restando fuerzas y se encuentra al sustander las sesiones de Cortes, con una division grande en su partido, y principales nombres políticos con quienes creia poder contar hasta el último extremo, si bien dicen no haberse separado del partido constitucional, abiertamente declaran no estar conformes con la marcha del ministerio y sobre todo con la de algunos ministros. Sucédese el interregno parlamentario, y en este tiempo los disgusta-

En efecto, la brisa al fin dejaba sentirse; las velas se hinchaban y las aguas, despertando de su letargo se movían á lo largo del barco.

—Ven sobre el puente, Natalia, á tomar el aire, dijo Miss Lavinia, dirigiéndose á la puerta de la cámara. Su sobrina alzó el borde de su vestido y contestó que se había hecho un descocado de mas de un metro.

—Concededme, mi querida tía, media hora solamente para coser mi falda.

Miss Lavinia frunció sus venerables cejas con expresion de sorpresa.

—Querida mia; tú no haces mas que descoser tus vestidos desde que estamos en el yacht de Mr. Turlington. Es muy extraño; yo no me he roto nada, ni una sola vez en toda la travesía.

Las mejillas de Natalia se colorearon aunque casi imperceptiblemente.

—¡Soy tan desmañada á bordo! dijo ella con sonrisa forzada y fué á encerrarse en su camerote.

Ricardo Turlington presentó su petaca, —Despues de almorzar, dijo á Sir José, es cuando el cigarro tiene mejor gusto. Vamos sobre el puente.

—¿Vendreis con nosotros Lances preguntó Sir José.

**FOLLETIN.**

**¿SOLTERA Ó CASADA? 6**

NOVELA ESCRITA EN INGLÉS

POR

**WILKIE COLLINS**

Y

TRADUCIDA AL ESPAÑOL

PARA EL FOLLETIN

DE

**LA OPINION.**

(CONTINUACION.)

los oficiales y de la tripulacion del mismo y he esperado despues de haber prestado mi declaracion en las oficinas de policia de Liverpool. El buque naufragó en la desembocadura del Amazonas, pero se consiguió salvar á la tripulacion y el cargamento.

Los que eran de Liverpool volvieron y os aseguro que todos eran hombres de mala vida. Fueron interrogados por separado y todos contestaron lo mismo; no

dos y algunos desde un principio no decididamente solidarios de la política del Gobierno, se reúnen, tienen varias conferencias, y recordando su antiguo manifiesto, el Duque de la Torre, se agrupan al rededor de este General nuevos y antiguos amigos, resultando en el mismo partido gubernante dos tendencias ó si se quiere, dos partidos. Uno que se mantiene en el poder tremolando la bandera con que á él llegó, y otro enfrente que se dice ser la verdadera esencia del partido y que quiere recoger la bandera que cree se escapa de las manos de los que gobiernan, y dirigir la política del país por un verdadero camino liberal.

El partido conservador apoya la formación de esta nueva izquierda, y esta atiende muy especialmente á ganarse nuevos auxiliares para la monarquía, reclutandolos entre los republicanos más tibios.

El gobierno presidido por el Sr. Sagasta, como han dicho sus colegas en la prensa, está resuelto á resistir á todo trance, y no admite dentro del seno de su partido otro nuevo que sustente su bandera. Quiere y sostiene llevar desplegada aquella con que ha tenido acceso al poder, y firme en desarrollar todos sus proyectos, no quiere de modo alguno dejársela arrebatar.

Dice que está dispuesto á llevar á la práctica las reformas prometidas, y cuando más, solo deja entrever que hará una modificación parcial en el ministerio que mantenga viva la creencia, y sigue avanzando en sentido liberal.

Las Cortes poco pueden tardar en abrirse, y entonces será cuando podrán contarse las fuerzas que tiene el gobierno, y la benevolencia que pueden seguir prestándole los partidos avanzados. Nosotros auguramos que no le faltará mayoría en ellas, pues vemos por los diarios políticos de la Corte, que á pesar de los muchos apoyos con que cuenta, tropieza con grandes dificultades la formación de la nueva izquierda dinástica. El Sr. Sagasta ha gozado siempre de la fama de hábil político, y creemos que por esta vez no se le desmentirá, medios no le faltan para impedir esa grande escision en sus filas y con seguridad hará en toda ocasion uso de ellas.

Uno de los hombres más importantes de sus filas, su general de batalla, con el cual se le creía no identificado, ya nos han dicho que tras una conferencia de horas más ó menos, salió perfectamente de acuerdo con él. Probablemente pasará lo mismo con otros hombres de la mayoría con los cuales no se le considera de acuerdo; muchas conferencias, mucho decir que pasan á la oposicion, pero al fin y al cabo veremos que se reunirán las Cortes, y el Gobierno del Sr. Sagasta seguirá contando, aunque con la mayoría mermada, con verdadera mayoría. Tal vez sobrevenga una modificación parcial en el ministerio, pero esto no implicará que la nueva izquierda deje de ser un embrión sin esperanza por hoy de llegar á la viabilidad.

En medio de tanta confusion política, en medio de tantas decepciones y esperanzas, se halla un partido avanzado, firme en sus convicciones, disciplinado por completo á su ilustre jefe, y que ve venir los acontecimientos actuales sin mezclarse absolutamente en ellos, y que solo promete benevolencia á aquel de los dos pruebas de liberalismo. En todas estas discordancias, atendido á sus verdaderos principios, á cada paso que ellos dan en uno ú otro sentido, vá ganando en concepto y número entre los ciudadanos de buena fé. Este es el partido en que militamos, el republicano histórico, que cada día que transcurre, convence más á los hombres, de su importancia, de su fé, de sus rectas intenciones, de sus patrióticos fines.

El día de nuestro verdadero triunfo tal vez no esté próximo, pero llevamos la seguridad de que al llegar á él, todos aplaudirán nuestra conducta, para todos será una gran esperanza.

A la expectativa en nuestro punto, esperamos los acontecimientos, y allí donde esté la libertad nos encontrarán coadyuvando á defenderla.

Continuará el Sr. Sagasta arbolada la bandera que le llevó al poder, cual nosotros creemos, ó cederá y se la dejará arrebatar por sus antiguos oficiales y soldados. Hé aquí el problema, que será el tema político de algunos días y que tendrá que resolverse en definitiva al abrirse la próxima legislatura.

Extracto del Boletín Oficial de esta provincia número 2449 correspondiente al sábado 21 del actual.

El Gobierno civil declara que los alcaldes de los pueblos pueden conceder permiso para verificarse espectáculos que tengan lugar bajo techado. Publica el dictamen emitido por el Ingeniero Agrónomo de esta provincia respecto á una viña del termino de Sóller que se supuso atacada de la filoxera. Anuncia que debe expedirse el título de propiedad de la mina «El Descuido» de Valldemosa á favor de D. José Soler y Amengual y que el Ingeniero de Minas practicará la demarcación de la «Victoria» el 28 del actual. Publica un Real Decreto señalando los honorarios que deben percibir los Ingenieros agrónomos por los trabajos que practiquen y otro designando el personal auxiliar del servicio agronómico, y las cualidades que deben reunir.

La Delegación de Hacienda hace presente que se ha posesionado del destino de Inspector de la Contribución Industrial y de Comercio D. Francisco Sebastián Vargas.

La Administración de Contribuciones y Rentas publica una Real Orden declarando que las certificaciones de partidas sacramentales y defunción expedidas por los párrocos á petición de los tribunales se han de extender en papel de oficio.

La Inspeccion de Hacienda cita á D. Andrés Campins para hablarle de un asunto que le interesa.

El Ayuntamiento de Santa María anuncia la vacante de la plaza de Secretario y que tiene de manifiesto el reparto de la contribución de consumos, lo cual verifica también el de Campos.

El Ayuntamiento de Palma anuncia la vacante de la plaza de Depositario.

El Juzgado de la Catedral llama á los que se crean con derecho á algunas fincas situadas en el termino de Lluchmayor y que se trata de declarar bienes mostrencos.

El Juzgado de la Lonja cita á algunos individuos para prestar ciertas declaraciones.

La Junta Económica del Hospital militar convoca á segunda subasta para contratar el suministro de carne por un año.

La Comandancia de Marina emplaza á las personas á quienes pueda interesar el calamento de una almadraba en la punta de *Murter* inmediata al puerto de Andraitx.

La Sociedad *La Islaña* anuncia que se ha solicitado la expedicion de algunos títulos de acciones cuyos resguardos provisionales han extraviado los poseedores.

Segun tenemos entendido aquella desgraciada jóven que en la calle del Seminario sufrió fuertes quemaduras ocasionadas por la caída de un quince, falleció ayer entre los crueles dolores de una muerte desesperada.

Otra victima del trabajo.  
Que Dios la reciba en su seno.

La funcion que ayer tarde tuvo lugar en la Plaza de Toros se vió bastante concurrida y en ella fueron aplaudidos todos los artistas, por los difíciles ejercicios que presentaron.

Como el principal atractivo era la presentación de la misteriosa *Mis Zasa*, muchos tuvieron ocasion de convencerse de la especie echada á volar dias atras.

No sabemos si se piensa dar otra funcion el domingo próximo.

A las 6 de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente de Valencia el vapor *Union* conduciendo la correspondencia pública y 20 pasajeros.

Dice *El Demócrata*:  
Dice *El Ancora* que con los concejales dimisionarios, los que se hallan ausentes ó disfrutan de licencia y los que voluntariamente no asisten á casi ninguna sesion, bien puede decirse que el Ayuntamiento ha quedado en *cuadro*.

La apreciacion del colega no podia ser más oportuna. Ayer, dia en que *El Ancora* publicó este suelto, celebró sesion el Ayuntamiento con asistencia de diez y ocho concejales, cuando hacia mucho tiempo que no habian concurrido tantos.

«Como no debian concurrir muchos concejales, cuando se iba á tratar de nombramiento como el de Depositario!

Sabido es que para el Ayuntamiento en tratándose de personal, no duerme.

Hace bastante tiempo que el Excelentísimo Ayuntamiento acordó el derribo de la casa número 33 de la calle de la Luz por amenazar inminente ruina.

¿Porque no se efectúa?—Hay alguna influencia de las que hoy manejan el Ayuntamiento que lo impida? Podría decirnoslo la comision de obras, alguno de sus individuos, ó algun colega de los que

saben cuanto pasa en el seno de la Corporacion municipal?

El viernes próximo parece que es el señalado para nombrar el Depositario del Ayuntamiento de Palma.

Se dice que anda el juego entre sociedades de Crédito ó industriales, y que en vista de que la respetable sociedad *Crédito Balear* hizo proposiciones al Ayuntamiento para desempeñar gratuitamente la Depositaria, se han despertado los celos, envidia o lo que sea, y resulta ahora que otras sociedades quieren solicitar la plaza, haciendo proposiciones aun más ventajosas que las del *Crédito Balear*.

Presumimos que el viernes el Ayuntamiento dará señales de vitalidad, porque se trata de nombramientos, y como segun noticias hay trabajos en incubacion para que nazca depositario cierta sociedad industrial, la sesion estará animada y trabajarán mucho los mundidores.

El vapor *Bellver* de la compañía «Empresa Marítima á vapor» de esta ciudad, acaba de ejercer un acto humanitario que honra á su inteligente Capitan señor Planas.

Navegando en mares de los Estados Unidos de América, encontró al buque francés *Marie Anne* solo con tres marineros, pues todos los demás que lo tripulaban habian muerto del vómito.

El *Bellver* remolcó á dicho buque hasta Fuerte Monroe, desde donde el Capitan telegrafió á nuestro querido amigo e Sr. Administrador de la citada Empresa, dándole cuenta del hecho, cuyo telegrama se recibió ayer en Palma.

Bien pueden bendecir aquellos tres angustiados marineros á la providencia, por haber ella venido representada por el *Bellver*, á librarles de una muerte probablemente segura.

¡Gracias á Dios que ha habido un lleno en nuestro teatro!

Y á fé que ha sido un lleno de veras. Baste decir que no hubo butacas para quien las quiso y que muchos tuvieron que contentarse con ocupar un asiento de un palco, pues los pocos que habian quedado sin vender fueron cedidos por la empresa á cambio de butacas.

La zarzuela que se ponía en escena valia esto y mucho más: era el *Salto del Pasiego*, obra que tanto llamó la atención de Madrid al estrenarse y que ha seguido consiguiendo constantes y merecidos éxitos en todas partes donde se ha cantado.

El maestro Caballero al componer el *Salto del Pasiego*, queriendo escribir una zarzuela, casi compuso una ópera, pues, con muy pocas modificaciones, podría pasar como tal dicha zarzuela.

Añádase á esto que la letra del poeta Luis Eguilaz forma un drama interesantísimo y se comprenderán los éxitos de la obra en cuestion.

Unido todo ello á una interpretacion notable que le ha conseguido dar la compañía que en nuestro coliseo actúa y no nos cabe duda de que será *El Salto del Pasiego* una de las zarzuelas que más gustarán en esta temporada.

La Señora Martí cantó admirablemente y el público la colmó de aplausos llamandola dos veces á la escena en el acto segundo.

El Sr. Moragas desempeñó con mucha gracia el papel de *Chinchilla*.

Los Sres. Gelabert, Roca, Gimeno y demás que en la funcion tomaron parte no desmerecieron del conjunto verdaderamente admirable de la obra.

Deseamos de todas veras que no sea ayer el último dia en que se vea el teatro tan lleno y en que los artistas recojan tantos aplausos.

A última hora recibimos de la Empresa de nuestro Teatro una nota manifestando haber establecido desde el dia de mañana en que principia la segunda decena, una gran rebaja así en los precios de abono como en los diarios. En el lugar correspondiente podrán encontrarla nuestros lectores.

Esta noche tendrá lugar en nuestro Teatro una funcion á beneficio del público poniéndose en escena la linda zarzuela *Marina* la chistosa pieza *Música clásica* y repitiéndose, á petición de varios concurrentes, la no menos divertida *El Lucero del Alba*.

Aprovecharse y no faltar.

Como habíamos presumido fué extraordinaria la concurrencia que favoreció ayer tarde el paseo de la Ramba.

Decididamente el conso oficial de Pal-

ma aumenta en tercio y quinto los domingos y fiestas de guardar.

COLEGIO DE SANTA TERESA.

Para satisfaccion de los padres y encargados de mis caros alumnos y estímulo de sus compañeritos tengo el gusto de publicar la relacion de los que por su buena conducta aplicacion y brillante aprovechamiento á ellos han sido acreedores; cuyos premios les fueron distribuidos en el solemne acto de la apertura del presente curso y celebracion del tercer centenario de la muerte de la patrona del Establecimiento la faculta Doctora Gloria de España Sta. Teresa de Jesus. Fueron los siguientes: el aventajado alumno D. Francisco Serra y Cañellas tuvo la alta distincion de recibir la pluma de oro como emblema de haber sido tres veces alumno benemérito; siendo acreedor á todas las ventajas que le concede el reglamento del Colegio que son: 1.º la mitad gratuita de la pensión y clases; y accion gratuita á todas las clases de adorno que se dan en el Establecimiento, hasta obtener el grado de Bachiller. Para obtener esta gracia es condicion precisa haber observado una conducta intachable y haber ganado por oposicion tres premios ó tres menciones honoríficas en el Instituto provincial ó dos de estos premios y haber obtenido dos años consecutivos la medalla de recompensa que concede el Colegio por los servicios prestados en el Establecimiento.

El mismo señor Serra y el no ménos aprovechado y modesto alumno don Cristóbal Bernat y Llompart fueron premiados en el certamen de que ya tienen noticia nuestros lectores. El primero lo fué con el Atlas Geográfico, por la mejor descripción en prosa que se presentó á dicho certamen; y el segundo con un ejemplo de la Historia de España escrita por el Catedrático del Instituto D. José Luis Pons y Gallarza.

Obtuvieron cruz de oro D. Pablo Portell y D. Luis Nicolau por haber merecido una mencion honorífica en las oposiciones verificadas en el Instituto en Junio último en las asignaturas de Geografía é Historia de España respectivamente.

Merecieron cruz de plata por haber obtenido la nota de sobresaliente en las asignaturas de Geografía, Historia de España, y primer año de Latín, D. Pablo Portell, D. Luis Nicolau, D. Bartolomé Barceló, D. Miguel Terradas y el repetido don Pablo Portell que también la obtuvo en primer año de Latín.

Recibieron medallas de plata de primera clase en las oposiciones verificadas en el Colegio en Agosto último D. Pablo Portell, D. Lorenzo Barceló, D. Gervasio Ferrer, D. Miguel Terradas y D. Bartolomé Borrás en Geografía; y de segunda clase D. Miguel Florentino Caparó.

En primer año de Latín D. Pablo Portell, D. Lorenzo Barceló, D. Bartolomé Borrás, D. Gervasio Ferrer, don Miguel Terradas; y de segunda clase D. Francisco Amorós.

En Historia de España la obtuvieron de primera clase D. Francisco Parallilici, don Pedro Serra, D. Manuel Rebasa y D. Luis Nicolau.

En Historia Universal D. Francisco Serra, D. José Sureda, D. Ricardo Galbardez y D. Antonio Rotger.

En Retórica y Poética D. Jaime Ferrer y D. José Sureda la obtuvieron de primera clase.

En Psicología, Lógicas y Ética don Francisco Serra la obtuvo de primera clase.

El mismo en la de Geometría y Trigonometría otra de primera clase.

Y en Aritmética y Algebra D. Honorato Font.

Estudios de aplicacion.

En la Topografía D. Avelino Xatruch octavo medalla de segunda clase y D. Rafael Ferrer mencion honorífica.

En Aritmética Mercantil D. Avelino Xatruch y D. Rafael Ferrer obtuvieron medalla de segunda clase y mencion honorífica don Juan Simonet.

Primera enseñanza.

Recibieron medalla de primera clase D. Emilio Villalonga, D. Gabriel Fiol, D. Quintín Muniz, D. Antonio Codina y don Juan Sureda, y de segunda clase D. José Mezquida, D. José Pelat y D. Enrique Meja y el aventajado chiquillo D. Diodoro Ordinas y Cruellas.

Por un descuido involuntario dejó de ser llamado el aprovechado alumno D. Segundo Casas y Seguí quien habia ganado medalla de primera clase en primera enseñanza la del cuadro de honor y una mencion honorífica en la clase de caligrafía; cuyos premios le fueron entregados tan luego como se tuvo conocimiento del hecho. Hacemos esta advertencia para conocimiento y satisfaccion de su familia.

Clase de adorno.

En geografía obtuvieron medalla de primera clase D. Antonio Codina, don José y D. Quintín Muñoz, D. Gabriel Fiol, don Francisco Serra, D. Rafael Ferrer, D. Emilio Villalonga, y mencion honorífica don José Mezquida, D. Juan Sureda, D. Avelino Xatruch, D. Juan Simonet, D. Enrique Meja y D. José Pilad.

Clase de música.

Obtuvo medalla de segunda clase Don Lorenzo Barceló en la de piano y en la de solfeo obtuvieron mención honorífica Don José Mesquida D. Antonio Codina Don Juan Simonet D. Manuel Rebaso y D. Ricardo Galobardes.

En la clase de Flauta obtuvo medalla de segunda clase D. Francisco Paraltici.

Alumnos que la obtuvieron por haber permanecido en el cuadro de honor todos los meses durante el curso anterior Don Francisco Serra, don Francisco Paraltici, D. Cristóbal Bernat, D. José y D. Quintín Muñi, don Gervasio y D. Jaime Ferrer, D. Pablo Fortell, D. Lorenzo Barceló, D. Miguel Ferradas, D. Miguel Forrentino Caparó, D. Luis y D. Francisco Nicoñau, D. Bartolomé Borrás, D. Emilio Villalonga D. Ricardo Galobardes, D. José Sureda, D. Juan Sareda, D. Manuel Barbasa, D. Enrique Majo, D. José Mesquida, Don Antonio Codina, don Santiago Guzman, D. Gabriel Fiol, D. Rafael Ferrer, Don Avelino Xantruch, D. Rafael Tauler, Don Antonio Castañer, D. Pedro Serra, D. Honorato y D. Sebastian Font, D. Antonio Rotger D. Avelino Delgado y D. Francisco Aneoras.

Alumnos que lo obtuvieron por haber desempeñado con celo y sin interrupción el cargo de vocal de la Junta Directiva del ateneo durante el curso anterior Don Francisco Serra D. Francisco Paraltici y D. Cristóbal Bernat.

De nuestro corresponsal:

Madrid 18 de octubre.

Di ayer cuenta mi querido director de la versión romántica, de la versión de la opinión y de los periódicos, de la que acoge hasta «El Liberal», diciendo con el señor Balaguer *es non non*; y los hechos muestran como no escaseó papel ni tinta para presentar con las mas majestuosas formas la conferencia del duque y Sagasta, y cuanto de mas trascendental puede esta enrañar.

Hoy añadiré, que lo que en este tono y estilo se contaba por los no ministeriales, lo «medio dicen» estos en sus diarios. Y digo medio, por que si bien «La Iberia» no se dá por enterada del caso y en su virtud, sigue agarrada á la misma cuerda de que venia tirando, «El Correo» mas francote y largo de lengua, declaró que hubo conferencia y que el resultado de ella fué la seguridad que el señor Sagasta dió al duque de que por él no ha de ser.

Así «El Correo» dice, no sé si autorizando, pero sí por cuenta del señor Sagasta; que este desea la libertad; que vé con fruición que hombres importantes de la democracia se acerquen á la monarquía; que si el prestigio del duque puede impulsar este movimiento, el señor Sagasta está pronto; y así cuando se hagan ciertas declaraciones y se contraigan ciertos compromisos el señor Sagasta pasará del gobierno á los bancos de la mayoría para apoyar al nuevo gabinete. «Debe pues, añade «El Correo», esperarse que al hablar el señor duque en el Senado, lo haga por un arte que abra camino á combinaciones patrióticas, razonables y posibles. Ganará en ello el país, ganará la monarquía y no daremos el espectáculo de una nueva división en el partido liberal, solo provechosa á los conservadores, que es justo que vuelvan á su tiempo, pero no sobre la ruina y entre los rencores de los que por tantos años han vivido como buenos amigos y aun como hermanos carísimos.»

De manera que el señor Sagasta le ha dicho al duque, según «El Correo»; ¿es verdad que hay republicanos que desfilan para venirse con el rey y que eso de la izquierda vá de varas? pues cuente V. conmigo y no dividamos el partido constitucional que es nuestra obra.

Pero, y aquí comienza lo maravilloso: todo dice que así como para servir á las órdenes del duque habia demócratas á porrillo, estos no serán tantos si Sagasta se une al duque, aun cuando sea para servirle desde los bancos de la mayoría ó desde la presidencia de la Cámara. ¡Como que la plaza de «leader» y los seis mil duros de la presidencia estaban acotados!

Todo esto y mucho mas que de ello se desprende corresponde conforme al comienzo dije al lado romántico, á las noticias de sensación, á lo que atañe y se relaciona á héoes y semidioses. Por el otro aspecto; ¡ah! las cosas varían tanto, que no parece sino que se trata de un mundo distinto.

Porque sucede, que no faltan maldicientes que aseguran, aun cuando á mi ver sin datos bastante, que en el fondo de todo esto solo hay un juego de compadres ó un valor entendido entre Serrano y Sagasta. Otros, no tan racionales en su modo de pensar afirman únicamente, que las desavenencias del duque y del presidente del Consejo respondian á quejas mas ó menos fundadas, que una vez satisfechas por el señor Sagasta hincó quitazo al duque toda la gana de pelear.

Así hay quien afirma, que á la conferencia celebrada en casa del alcaide, asistió el duque, sin contar para nada con los que le ayudaban en su fianza; y que después de la conferencia, nada ha tenido aun por conveniente decirles respecto á

su resultado. Por lo cual son muchos los que creen, que mediante el ofrecimiento de tal cual medida y de tal cual alto cargo, ó quizá ante la promesa de una crisis parcial allá para febrero, el duque se dió por satisfecho, y seguro de haber impuesto al gabinete por el camino de la libertad, podrá retirarse tranquilo á Escanuelas á esperar los acontecimientos.

En suma, que creo estuve en lo cierto, cuando hace tres dias dije que esto habia sido final de comedia. Porque es lo cierto que un jatro de agua helada sobre la cabeza de un hombre montado en cólera, no haria mas efecto que el producido por la entrevista del duque en el hotel de Abascal. Aquella izquierda tan animada, y prepotente, parece que sustituyó la lanza y la espada por una caña de pescar; y aquellas numerosas huestes, dispuestas á marchar á las órdenes del duque hincó desvanecido como aquejarra de brujas al primer rayo del sol. En fin; que hace tres dias muchos liberales batian palmas en presencia de la izquierda y que hoy apenas si la mayoría de los políticos la conceden la mas ligera importancia. Y es que todos entienden; que sea ó no sea un grupo numeroso, y represente ó no altísimos propósitos, de ella será jefe y director el señor Sagasta y el señor Sagasta ya no es de fiar y él se tiene la culpa por su olimpica pereza y *sans facon* sin igual.

Esto no obstante, la fusión se halla amenazada de muerte. Centará ó no el señor Sagasta al ir á la conferencia con sus compañeros de trinidad, de aquella trinidad que inventó Alonso Martinz, su espíritu santo; la verdad es que todo anuncia que se va contra el centralismo. Conociendo el singularísimo amor que el duque profesa á Martinez Campos, enténdese bien que en todo habrá podido transigir menos en que continúe formando parte del ministerio.

Por todo ello, hoy se asegura en los círculos políticos y en los periódicos, que los ministros centralistas, viendo venir el nublado y á fin de que les coja confesados y comulgados, habian decidido reunirse para tomar acuerdos. No faltando algunos que estiman que ya en la reunión ayer celebrada por algunos ministros, el señor Martinez Campos soltó el toro ó echó el perro á flia de conseguir claras esplicaciones relativamente al porvenir de la fusión.

Por todo esto, pues, y tal es mi opinión, aun cuando ya no hay para qué hablar en serio de restablecimiento de la Constitución de 1869, va á ponerse á prueba si con efecto el general Martinez Campos es ó no la persona de confianza colocada en este ministerio y en cualquier otro que se forme, para evitar que tengan mando los generales de Serrano, ó mejor, los que estuvieron al lado de alia de Alcolea.—S.

CORREO DE HOY.

Madrid 18.

—Acompañarán á S. M. el Rey en su viaje á Aragón: el intendente Sr. Abella, los generales Torrero y Echagüe y los condes de Morphi y de Sepúlveda.

S. M. el Rey recibirá á las comisiones aragonesas en Eriza.

El Rey permanecerá en Zaragoza el 20 y el 21.

El 22 llegará á Huesca y regresará á Zaragoza después de la inauguración de las obras del ferro-carril de Canfranc y de la corrida de toros.

El 23 inaugurará las obras del ferro-carril de Val de Z fan á San Carlos de la Rápita y el 24, de madrugada estará de regreso en Madrid.

—El cargo de magistrado suplente de las audiencias solo podrá recaer:

En los que sean ó hayan sido decanos de los colegios de abogados.

En los que tengan las condiciones necesarias para obtener en propiedad el cargo de magistrado.

A falta de anos ú otros, en letrados que hayan ejercido su profesion durante mayor tiempo con buen crédito, pagando las cuotas mas altas.

Los suplentes de los magistrados, cuando asistan al tribunal, gozarán de igual consideración y tendrán las mismas insignias que los magistrados propietarios.

A los letrados que obtengan dichos nombramientos les será de abono para derechos pasivos la tercera parte del tiempo que tuvieron el carácter de suplentes ó el mayor que realmente sirvan; y si ejerciesen la profesion de abogados se les considerará como si pagasen las primeras cuotas mientras permanezcan siendo suplentes, á fin de adquirir las condiciones que se necesitan para poder ser nombrados magistrados de audiencias de lo criminal y territoriales ó funcionarios asimilados á estos en el turno de los letrados.

Madrid 19.

La Gaceta publica un Real decreto autorizando al gobierno para adquirir en el extranjero dos ametralladoras y dos cañones.

S. M. el Rey, el general Martinez Campos y el señor Albareda han marchado á Zaragoza.

Se han desvanecido los rumores de

crisis ministerial para antes de abrirse las Cortes.

—Anoche celebraron una importante conferencia el señor Moret, el general Serrano y el señor Cánovas. Esta noche volverán á conferenciar el general Serrano y el señor Moret.

La familia Real ha encabezado la suscripción nacional para socorrer las desgracias ocurridas en Pinar del Rio.

—Se asegura que en el caso de dar la Reina á luz un varon habrá discurso de la Corona en el acto de la apertura de las Cortes.

Los conservadores consideran un hecho consumado la formación del partido de la izquierda, pero los ministeriales auguran un completo fracaso, y unos y otros censuran á los centralistas.

Los ministeriales niegan la existencia de la fórmula de la izquierda dinástica y aseguran que la referencia del Sr. Sagasta y el general Serrano ha sido completamente estéril.

El total de los electores que lucharán en las elecciones provinciales es de 2.857.578.

La Gaceta publica un Real decreto autorizando al gobierno para prorogar hasta el 15 de Diciembre próximo los tratados de comercio con las potencias que hayan aceptado en principio las bases para celebrar nuevos pactos comerciales que sustituirán á los denunciados en octubre último, y que tengan enabladas negociaciones que permitan esperar en breve plazo un acuerdo satisfactorio.

S. M. el Rey ha llegado á Zaragoza.

Ha terminado completamente la huelga de los curtidores de Valencia.

Todos los partidos activan sus trabajos para luchar en las próximas elecciones provinciales

Se anuncia una importante conferencia de los señores Sagasta y Navarro Rodrigo.

S. M. el Rey ha tenido en Zaragoza una recepción entusiasta, habiéndose arrojado á su paso flores, palomas y poetas. Al banquete de Palacio asisten los señores Sagasta, Martinez Campos, Albareda, el cardenal arzobispo y las primeras autoridades. La iluminación del paseo Pignatelli, del Corso y calle de Alfonso XII brillante.

Madrid 21.

Don Alfonso se encuentra en Zaragoza. Ayer asistió á la corrida de toros y al teatro.

La asociación de la reforma arancelaria ha acordado celebrar un meeting para tratar del proyectado tratado de comercio con Inglaterra y combatir que se establezca la reciprocidad arancelaria en el mismo.

Son muy contradictorias las noticias que se refieren á la formación de la izquierda dinástica. Ahora se desmiente que existan programas, manifestos ni fórmulas. Se ha acordado que el duque de la Torre haga declaraciones terminantes en el Senado, esponiendo el movimiento político que se nota á favor de la izquierda dinástica.

—Se ha acordado celebrar un meeting para combatir la reciprocidad arancelaria pero al mismo tiempo defender el tratado con Inglaterra.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha negado que esté en inteligencia con el general Serrano, para la formación de la izquierda.

El Sr. Camacho se opone á conceder las moratorias que se le piden.

Un abogado americano se ha encargado de la defensa de Arabi ante el Consejo de guerra.

—El ministro de Marina ha firmado una circular disponiendo que todos los individuos del cuerpo de la marina, alternen dos años en servicio activo permaneciendo luego otros dos en la reserva.

El ministro de la Gobernacion se halla completamente restablecido de sus dolencias.

Mañana es esperado en Madrid el señor Carvajal.

Se ha verificado en Zaragoza la inauguración de la Granja modelo, asistiendo á este acto D. Alfonso, las autoridades y el cardenal arzobispo de aquella diócesis.

D. Alfonso ha presenciado esta tarde un simulacro militar.

Los amigos del Sr. Martos se reúnen esta noche.

Los Sres. Moret y Balaguer se hallan en desacuerdo en la cuestion de organización de los comités de la izquierda.

Segun «La Epoca» la opinion en Inglaterra se pronuncia enérgicamente por las reclamaciones de España en lo referente á la cuestion de los vinos.

Zaragoza 21.—S. M. el Rey ha honrado con su presencia la función celebrada esta noche en el teatro Goya. La concurrencia ha sido muy selecta.

La fiesta organizada en el casino espléndida.

S. M. ha abierto el baile con la señora del presidente de dicho círculo de recreo, formando la otra cabecera de honor el señor conde de Guendulain con la señora Valenzuela.

La ostentacion y el lujo superiores á todo encomio.

Zaragoza 20.

Durante el acto de inaugurarse por S. M. el rey el nuevo pabellon del manicomio, ha ocurrido una escena inesperada y que ha llamado extraordinariamente la atención de la concurrencia. Resonaban aquí, como en todas partes, los entusiastas vivas al monarca, cuando de pronto se oye una voz fuerte, la de un infeliz enagenado, que grita: «No victorear á ese; yo soy rey primero, luego el. ¡Viva el rey segundo!» Como era natural, la protesta del pobre demente produjo la hilaridad de cuantos la oyeron.

S. M. el rey ha pasado despues de la inauguración del manicomio, á visitar el Instituto.

Paris 17.

El Journal de Saone-et-Loire dice lo siguiente sobre los últimos desórdenes de Mont-ceau-les Mines:

«Los dos cartuchos que hicieron volar la cruz de Laragée en Sanvignes—ó mas bien la redujeron á polvo—no son cartuchos de la compañía de las Minas de Blanzzy, sino que proceden de la Internacional cuyo sello llevan impreso en rojo sobre un fragmento de pergamino.»

Ayer destruyeron los socialistas otra cruz con dinamita.

En estos últimos dias han tenido los destructores de cruces ó incendiarios una gran reunion en las inmediaciones de Saint-Valliere.»

Al mismo tiempo telegrafian de Mácon con fecha del 16.

«La aldea de Montceau-les-Mines está ocupada por un batallon del 27.º de línea un escuadron del 10.º de dragones y un piquete de gendarmeria. El total de las tropas acantonadas actualmente en la region de Montceau-les-Mines asciende á 2,000 hombres. Se hallan aun en la aldea el prefecto de Saona y Loira y los subprefectos de Chalons y de Charolles.

La gendarmeria ha descubierto quince cartuchos de dinamita colocados cerca de la escuela de las monjas de Sanvignes. Si se hubiera producido la explosion habrian probablemente volado la escuela y una manzana de casas que hay junto á la iglesia. Afortunadamente se habia apagado la mecha.»

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 22 á las 11 n.

(Recibido en Palma á las 2'45 t.

La Gaceta no publica nada de interés general.

Continúan espléndidamente las fiestas del centenario de Santa Teresa.

Con tanta ovacion recibe el Rey en Zaragoza.

Ha enviado el Papa la bendición á todos los peregrinos del centenario de Santa Teresa.

Madrid 22 á las 11'30 m.

El Rey y los Ministros han llegado á Huesca, obteniendo un entusiasta recibimiento.

Por la tarde tendrá lugar la inauguración de las obras del ferro-carril de Canfranc; despues una corrida de toros, baile, banquete.

Mañana por la noche regresarán á Madrid el Rey y los Ministros.

Madrid 22 á las 11 m.

Oficialmente se ha declarado terminado el cólera en Filipinas.

Ha fallecido el Doctor Velasco.

Se ha aplazado para el lunes una importante reunion de los Martistas.

«El Imparcial» insiste en que brevemente se publicará la fórmula de la izquierda dinástica.

Madrid 22 á las 7 n.

Ha pronunciado un notabilísimo sermón el Obispo de Teruel expresando los deseos del Papa.

Los Serranistas acordaron comenzar mañana una enérgica propaganda.

Es completamente falso que el Gobierno proyecte la disolución de las Cortes.



**ASMA,**

tos ferina, catarros crónicos, opresiones, etc.

NUEVO DESCUBRIMIENTO.

POLVOS ANTI-ASMÁTICOS

**de Gastaldo,**

DE SORPRENDENTES RESULTADOS.

Depositarlos: Palma, farmacia del señor Sureda, San Miguel, 53.  
Mahon, señor Hernandez, y en todas las Capitales de España.

**ACADEMIA DE MATEMÁTICAS**

preparatoria para carreras especiales

CIVILES Y MILITARES.

Repaso de Física y Química y de Matemáticas para alumnos de Instituto, dirigido todo por D. PEDRO J. LLITERAS, calle del Conquistador (antes cuesta nueva de Sto. Domingo) núm. 32, tienda.—Palma. 2

**Compañía Catalana**

DE VAPORES TRASATLÁNTICOS.

Salidas fijas del puerto de BARCELONA el día 15 de cada mes

PARA PUERTO-RICO Y HABANA

Saldrá para dichos puntos el 15 de Noviembre el vapor

**SANTIAGO.**

Admite carga y pasajeros. Los fletes y pasajes de esta á Barcelona y el trasbordo en dicho punto, son de cuenta de la Compañía.

Se despacha en Palma, Plaza de Copiñas número 5, entresuelo.

**Lecciones**

DE FRANCÉS.

La señorita Isabel Pochot, profesora de francés con título por el Rectorado de «Toulouse», dará lecciones de su idioma á las jóvenes educandas, y niños alumnos que deseen aprender el francés.

Las lecciones se darán á domicilio, en los colegios, ó en su casa, sita en la plaza del Mercado, número 26, piso segundo.

**FERRO CARRILES DE MALLORCA.**

Los días 22 y 29 del actual, y 5 y 16 próximo mes, feria en Inca, además de los trenes ordinarios, se efectuarán los siguientes:

De Palma á Inca, á las 7:30 y 12 mañana.

De Inca á Palma, á las 2 y 5:15 tarde.

Palma 17 de Octubre de 1882.—El Director General, Guillermo Moragues.

**Fabricacion**

de los vinos.

Indicaciones generales que conviene seguir para el mejor acierto en la explotación de este importantísimo ramo de nuestra agricultura, escrito por un vinicultor práctico de las Baleares. Forma un librito de cuarenta páginas en octavo y se vende al ínfimo precio de dos reales ejemplar en todas las librerías.

**Liquidacion**

DE LIBROS.

El despacho de libros y objetos de escritorio procedentes de la librería de Montaner, establecido en la plaza de la Constitución, número 12, permanecerá abierta solamente hasta el día 10 del corriente, desde cuya fecha, hasta que esté terminada la liquidación, se trasladará á la calle de la Rosa, número 29.

A los que compren por valor de mas de 25 pesetas, se les abonará en géneros el 10 por 100 del importe de la compra.

Se vende un caballo de silla, ó se cambia por un tronco de mulas. En esta imprenta informarán.

**PILDORAS HOLLOWAY**



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda acidez

perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre é impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el curado de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 538, Oxford-street, Londres.

**Singer.**

**INTERESANTE.**

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 más, á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bisnes.
- 1 pie para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acorchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

**10 reales semanales,**

sin adelanto ni aumento alguno.

Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin límite.

Sucursal en Palma, 4, JAIMÉ II, NUM. 4.

**DICCIONARI**

**mallorquí-Castella**

Ordenat en vista de tots els qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerablement aumentat ab totas sas véus d'un modern y antic que no s'troban en ningun d'ells; contenguent sas paraulas mensuals de sa llengua catalana, valencianes y antigua llemosina; totas sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivissa; sas de ciencias, arts, ofícis, professione, comers, náutica, industria y agriculturas sas estrangeras adoptadas y sas de sa castella, admésas ensas conversaciones y literatura balear, a b sas respectivas definicions, acepciones, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondat de s'edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe menos acomodada puga poseir un libre de tanta utilitat, es preu de cada entrega será tan sòls de 3 cuartillos de real en tota España.

**PUNTS DE SUSCRIPCIÓ.**

Palma.—A sa librería d' en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devant sa Diputació provincial, ahont se dirigirán sas peticions y reclamacions.

**EL ALGARROBO**

Y SU CULTIVO EN MALLORCA por D. José Rullán presbítero con adiciones y notas de D. Pedro Estelrich.

Folleto en 4.º menor de cerca de 100 páginas. Se vende á 1 peseta en las principales librerías de esta Capital.

**ALQUILER.**

Un tercer piso en la calle de Mesquida número 9 cercana al Borne, y de mucha capacidad y tiene agua de pozo y fuente. Darán razón en el piso principal.

Se desea vender una mesa de billar con sus enseres en muy buen estado, tant a plazos convencionales como al contado. Informarán calle del Carmen, 31 principal.

**CASA DE HUESPEDES**

calle del Obispo, número 5, principal. Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar á precios muy baratos. Se sirven comidas á precios convenientes. Trato esmerado y económico. 16

**VENTA.**

Se vende una casa con un pequeño desubierto en frente de la misma, sita en el término de esta Ciudad y lugar de Son Rapiña, de procedencias de Son Lluís, número 39, zona 2.ª cuartel 6.º

Informará el procurador D. Juan Ferrer y Oliva, calle del Sindicato, número 48, principal.

**DELEGACION DEL BANCO DE ESPAÑA**

Agencia de Contribuciones de la Capital. Publicado en el Boletín Oficial de la Provincia con fecha 17 del que rige el anuncio de la cobranza del primer trimestre del corriente año económico del Impuesto equivalente al de la Sal por el término de 15 días hábiles á contar desde el 20 del que cursa; y deseosa esta Agencia de que los contribuyentes satisfagan su cuota sin imposición de recargos, lo hace público por medio de los periódicos de esta Capital.

Los cobradores recorrerán el domicilio empezando el citado día 20 y sucesivos desde las 8 á las 11 de la mañana y desde las 4 hasta las 7 de la tarde, cobrando también los atrasos y trimestre corriente, en las oficinas de la Agencia establecidas en la Sucursal del Banco de España desde las 12 de la mañana á 2 de la tarde de los mismos días.

El Cobrador del distrito de las Afueras verificará el cobro en los expresados días y en el propio local desde las 9 de la mañana hasta las 2 de la tarde.

Palma 19 Octubre de 1882.—El Agente Interino, Guillermo Gelabert.

**A voluntad de su dueño**

se vende media cuarterada de tierra, en el término de Marratxi, y lugar de Son Nebot, con una casa de recreo, cochera, cisterna y jardín; todo en muy buen estado de conservación. Darán informes calle de Pueyo, número 19, tienda.

**UNA VERDAD.**

¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa.
- Una remilla papel.
- Una caja sobres.
- Una barra lacre.
- Un portaplumas.
- Una docena plumas.
- Un lapicero.
- Un juego naipes.
- Un id. carpetas.
- Un juguete para niños.
- Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

**SE ALQUILA**

una tienda con habitaciones y pozo, calle de Valseca, número 22. Darán razón calle de la Concepción, número 14.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA. San Rafael Arcángel y San Martiriano obispo y mártir.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en Santa Catalina de Sena, dedicadas á la Purísima Concepción de Nuestra Señora.

**SECCION COMERCIAL**

**EMBARCACIONES FONDEADAS.**

Día 21.

De Barcelona en 14 horas vapor Mallorca, de 607 ton., cap. D. Jaime Granada, con 24 mar., 29 pas. balija y efectos.

De Marsella en 3 días polacra goleta Virgen del Mar, de 50 ton., pat. Mateo Esteva, con 6 mar., y efectos.

De Barcelona en 5 días pailebot Joven Luisa, de 62 ton., pat. Juan Coll, con 5 mar., y efectos varios.

**DREPACHADAS.**

Para Ibiza y Alicante vapor Jaime I, de 381 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 m., pas. balija y efectos.

Para Alicante corbeta F., de 478 ton., cap. D. Nicolás Bartolomé, con 13 mar., 1 pas. y cereales.

**TEATRO PRINCIPAL.**

**COMPANIA DE ZARZUELA.**

Gran funcion para hoy líneas 23 de Octubre de 1882.

10.ª DE ABONO DE LA 1.ª DECENA.

**Á BENEFICIO DEL PÚBLICO.**

La tan aplaudida y popular zarzuela en 2 actos y en verso, titulada:

**MARINA.**

Estreno en esta Capital del precioso disparate cómico lírico, en un acto que lleva por título

**MÚSICA CLÁSICA.**

Paesta en escena por el señor Constanti. A petición de varios señores Abonados se repetirá la tan aplaudida y lindísima zarzuela en un acto titulada:

**EL LUCERO DEL ALBA.**

**PRECIOS DIARIOS.**

Entrada general, 0'99 ptas.

Al paraíso, 0'60.

Medias entradas, 0'40 ptas.

A las 7 y media.

**NOTA INTERESANTE.**

La Empresa correspondiendo al constante favor del público y deseando que todas las clases disfruten de un espectáculo que goza de la predilección de las principales capitales de la Península, ha dispuesto establecer una considerable rebaja en los precios desde el día de mañana 1.º de abono de la 2.ª decena á las siguientes condiciones.

**ABONO POR DECENA.**

Palcos plateas y primer piso, 65 pesetas.—Palcos de segundo piso, 45 pesetas.—Palcos de tercer piso, 20 ptas.—Butaca sin entrada, 7'50 ptas.—Asientos de tertulia de 1.ª fila, 3'25 ptas.—id. de 2.ª y 3.ª id., 2 ptas.

**DIARIO.**

Butacas sin entrada, 1'25.

**AYUNTAMIENTO DE PALMA.**

Hallándose vacante el cargo de Depositario de este Ayuntamiento por fallecimiento del que lo desempeñaba, esta Corporación con esta fecha ha acordado se anuncie la espresada vacante para que los que deseen obtenerla presenten solicitudes antes de las doce de la mañana del próximo jueves 26 del actual.

Palma 20 de Octubre de 1882.—El Alcalde Accidental, Antonio Marroig.—Por A. del A., Francisco Gomila Secretario.

El que desea adquirir el prédio llamado de las FONTES FRESCAS, de poco mas de cinco cuarteradas conrado y parte plantada de almendros y algunos árboles frutales con casa rústica y urbana en la misma finca, y dos cisternas una en la misma casa y otra contigua á ella; situado en el término de esta ciudad y punto denominado «Son Inglada» podrá avistarse con sus dueños de quienes les darán razon en la calle de San Pedro Nolasco, número 3, piso segundo.

Con los mismos podrá tratar el que desee adquirir dos casas llamadas del Reloj contiguas una a la otra sitas en el pueblo de Estabiments, si bien una pertenece al término de Palma, y con las mismas casas se vende tambien una cuarterada de tierra adjunta á ellas.

**Tenedor de Libros.**

Uno que sabe su obligación desearia encontrar una ó dos casas de Comercio para llevar la contabilidad y correspondencia por un precio reducido. Para informes en la calle de Jaime II, números 68, 70 y 72.